

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Dirección y Administración: al Norte del Mercado

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 24 DE ABRIL DE 1923

N.º 1060

DEL MINUTO

Las máquinas de la muerte

Los últimos accidentes automovilísticos, en que han perecido simultáneamente algunas personas, demuestran a las claras dos cosas: o que los «chaufeurs» no saben manejar a conciencia los carros o que echan en olvido el respectivo Reglamento. Y a esta hora no se puede presenciar con indiferencia y desdeñada esta clase de desgraciados sucesos en que resultan sin vida los sorprendidos transeúntes. La Municipalidad debe ser más enérgica y hacer cumplir estrictamente los artículos del Reglamento para automóviles. Hace algún tiempo se queja la sociedad de los abusos que cometen casi de diario algunos «chaufeurs», que conducen los automóviles, por las calles más transitadas de la Capital, a todo correr, obligando a los paseantes a apartarse violentamente para evadir fuertes golpes y evitar así ser atropellados. Hace algunas semanas, de resultados de una caída causada por un accidente automovilístico, murió en esta capital una muy apreciable niña, y hace dos días una buena señora cayó bajo las ruedas destructoras, pereciendo junto con ella el fruto de sus entrañas. Se pueden presenciar estas repetidas escenas sin protesta y sin demandar justicia? Puede ser humano que callemos ante tanta fatal imprudencia?

Urge, pues, tomar medidas enérgicas a fin de conjurar el mal. Los señores municipales, con la premura del caso, deben, por medio de los empleados de esa Corporación, hacer una vigilancia más rigurosa. Son ya muchos los hogares que hay destrozados, son ya muchos los carros bajo cuyas ruedas han dejado de palpitar los humanos corazones. Las máquinas que hoy llamamos de progreso, son máquinas de la muerte cuya gasolina se mezcla con frecuencia con la sangre de los hombres...

Carta de Fausto Coto Montero

Señor Director de LA PRENSA.

Pte.

Mi estimado señor:

La Dirección de la Escuela Costarricense agradece a LA PRENSA la reproducción que haga de sus artículos, pero desearía que Ud. tuviera la fineza de insistir con los empleados encargados de la formación del periódico, de modo que indiquen siempre la procedencia de tales artículos, en cumplimiento de una muy elemental regla de justicia.

El requisito nos interesa más en el caso del artículo del señor Dengo a propósito del libro de Gabriela Mistral, por haber merecido la Dirección de la Escuela Costarricense la honrosa dedicación del bello trabajo y por ser esa publicación un homenaje que la Revista hace a la excelsa maestra autora del libro «Desolación», quien nos honra con su amistad.

Con sentimientos de distinguida consideración, soy de Ud. Atto. S.,
FAUSTO COTO MONTERO
Director de la Escuela Costarricense.

De Colombia

Regresó al país procedente de Colombia el señor Mr. J. P. Chittenden, Administrador de la United Fruit Company.

Le presentamos un atento saludo.

Nuevos herederos

Al hogar del caballero don Venancio Monge y su señora esposa doña Concepción Torres de Monge, han llegado dos preciosos bebés, por lo que enviamos nuestros parabienes a sus buenos padres.

Para Alajuela

Próximamente saldrá para la ciudad de Alajuela, en vía de paseo el señor Internuncio Apostólico Monseñor Rotta. En esa ciudad se le hará un excelente recibimiento.

Telégrafos nacionales

Hemos recibido de una colección de leyes y otras disposiciones referentes al ramo de los telégrafos nacionales de Costa Rica, editadas por la Dirección General. Agradecemos el envío de esta Colección, cuyo estudio es necesario en gran manera.

Un bailecito

En la residencia de la estimada señora doña Antonia V. de Gutiérrez se verificó un bonito bailecito al que concurrieron las siguientes señoras: Eida Gutiérrez, Clemencia Graedat, Rita Campos, Anita Ibarra, Julieta Yglesias, Dora Gutiérrez, Clarisa Mora, Silvia Sánchez, Nora Soles, Emilia Argüello, Ela Afaro, Teresa Campos, Anjonia Gutiérrez y Benigna Sánchez.

Hogar dichoso

Al hogar del señor don Rafael Pacheco Oreamuno y su señora doña María Enriqueta López de Pacheco, ha llegado un chiquitín, motivo por el cual felicitamos a sus dichosos padres.

Primogénita

Al hogar de don Juan J. Mora y doña Alice Salazar de Mora, ha arribado una bella primogénita, por lo que enviamos nuestros parabienes a sus venturosos papás.

Acatando el artículo 22 de la Constitución Política

Circular del Director General de Policía

En acatamiento a lo que determina el artículo 22 de nuestra Constitución Política, el Señor Director General de Policía ha dirigido una circular a todos los comandantes de Policía en las cabeceras de Provincia, encareciendo la prohibición al personal de sus dependencias de que intervengan o manifiesten inclinación alguna por cualesquiera de los bandos políticos que han tomado parte en el torneo político para la renovación de los poderes públicos.

Dice la citada circular en uno de sus párrafos: «son los deseos de la actual administración que de este torneo cívico, dogma indispensable del credo democrático con aspiración al mayor bien para la Patria, salga el verdadero exponente de la voluntad popular, sin influencias oficiales ni respaldos de la fuerza pública; (¡ójase bien esto!) y que los cuerpos de vigilancia, sin aparse un momento de la neutralidad

que el derecho exige, dediquen con entusiasmo sus energías al mantenimiento del orden como base de garantía general, hacer efectivo el espíritu de las leyes y evitar el fraccionamiento de los vínculos de respeto y fraternidad que debe enlazar la familia costarricense.»

Así decía Ruperta y sin embargo...! Por que frases más o menos amables y engañosas inspiró la pluma de don Julio en vísperas de las elecciones de 1920, para Diputados y Municipales, y todos sabemos cómo se desarrollaron los acontecimientos en aquella fecha, que fue una farsa electoral a pleno sol, sin escrúpulos ni decoro. No obstante, como el marido del cuento, bástenos la explicación de la mujercita que juraba a su consorte, ser hermana del amigo, y confiamos en la fidelidad que se nos promete con la misma literatura de chiché de todos los tiempos.

Estemos seguros de que don Julio no hará «torra» en esta ocasión. Creyémoslo con la misma ingenuidad del marido del cuento...!

El echandismo no prospera Reina el desancanto

Indudablemente la política es tornadiza y engañadora. Quién lo diría! Por los preparativos y las bombas con que se anunciaba el nacimiento del Partido Agrícola, por un momento pensamos que ese Partido se extendería como la ruda y que llegaría hasta las playas del Guanacaste. Pero no. Era sólo sabor de los periódicos y de algunas personas rebosantes de entusiasmo. A la postre, el echandismo ha resultado ser pequeño, pequeñísimo. Ahora, el grupo que se congregó en la Convención del 11 de Abril, se encuentra fragmentado, atomizado. Las directivas que se han formado en los cantones son tan pequeñas, que ya optaron por no seguir publicándolas en «La Tribuna». Y a la verdad, es que el doctor Cordero no arrastra, ni su-

gestiona a las multitudes León Fernández. Con motivo de la reunión jimenista que se celebró ayer noche en el Teatro Variedades, las cosas llegaron al extremo. Platicamos con dos estimables agricultores, y nos dijeron, palabras más, palabras menos: Nosotros hemos cumplido con nuestro deber. Hemos llamado al país para que secundara al Partido que postula para la Presidencia de la República al señor Echandi; pero si el país no respondió, nuestra no es la culpa. Si continuamos así, sin prosperar, sin avanzar, queden las cosas al estado primitivo. Es decir, los agrícolas podremos ingresar a otros partidos. Sin embargo, nosotros creemos que los agrícolas deben seguir hasta el último momento, sin desorientarse y sin disgregarse.

Verdadero progreso

Ha alcanzado LA GRAN VÍA, facilitando a su escueta clientela el servicio a domicilio. Es un esfuerzo de su nuevo Gerente, don Francisco Díaz, quien no omite gasto alguno en tal sentido y las distinguidas familias que ahí se proveen de mercaderías, se sentirán satisfechas por tal servicio, pues resulta una verdadera comodidad para ellas. Actualmente se recibe un inmenso surtido de mercaderías frescas de Europa y E. E. U. U. Haga una visita.

Cumpleaños

Es hoy el aniversario del natalicio de la apreciable señora doña Marta de Vargas, esposa de nuestro buen amigo don Francisco Vargas Loria.

Al saludarla, con tal motivo, deseamosle muy larga vida y que su hogar siempre goce de los encantos que hoy está rodeado.

Boda Cleves-Serrano

En breve se verificará en esta capital la boda del estimado caballero don Segismundo Cleves con la muy espiritual y bella señorita Carmen Serrano.

Anticipadamente formulamos votos por la dicha imperecedera de los futuros esposos.

Sobre las declaraciones Políticas del doctor don Carlos Durán

Esta mañana conversamos con un muy distinguido caballero que fue de los duranistas más fervientes, y le preguntamos:

—¿Cree Ud. que el estimado doctor Durán ha hecho bien en indicarle a sus partidarios políticos seguir al señor Echandi?

Y el interrogado nos manifestó: —Amigo, esa clase de recomendaciones ya pasaron de moda, primero, y después, en estos tiempos de libre albedrío resultan tiránicas y nada humanas. Tanto don Rafael como el señor Durán, han hecho mal en aconsejar a sus amigos que sigan a determinado político. ¿No recuerda Ud. lo que estos señores hicieron hace cuatro años? Pues le recomendaron a sus amigos que siguieran a los señores Tinoco... Responsables, pues, de lo que hicieron tales gobernantes, fueron quienes recomendaron a sus amigos y allegados a que les siguieran con los ojos cerrados... Pero no. Ya el pueblo costarricense es más sensato, es más juicioso, es más inteligente, y no va, así como así, a seguir un hombre político simplemente porque el Jefe se lo recomienda, aunque después resulte desastrosa la tal recomendación. ¿Por ventura estos señores no adquieren experiencia? ¿No recuerdan el mal que le hicieron al país recomendando a Pelico?

Hasta aquí las palabras del caballero interrogado, que nos parece un evangelio.

Sobre la última desgracia automovilística

Con motivo del artículo que en el «Diario del Comercio» de hoy, publica en campo pagado Alfredo Garrido, estuvo en nuestras oficinas el señor don Francisco Araya Chaves, hermano de la señora Trinidad Chaves de Madrigal, que murió trágicamente atropellada por un automóvil, y el señor Araya nos manifestó que lo que dice el señor Garrido es falso, pues está demostrado que el «chauffer», iba en estado de ebriedad y que tiene en cartera declaraciones al res-

pecto. La defensa que se hace del responsable único de esta desgracia, es infundada, y no se pueden defender lo que merece castigo. El señor Araya no se explica cómo en momentos en que aún sufre y llora la desaparición de su hermana, se quisieran escribir párrafos de disculpa en algo que hubo bastante culpabilidad por parte del «chauffer».

Estas son las declaraciones que nos hizo el señor Araya, bastante indignado por ese artículo.

Enferma de cuidado

Procedente de Limón llegó hace varios días a esta capital la estimable señora doña Magdalena Beltrán de Boza, quien ha sido sometida a un tratamiento médico bastante delicado con motivo de la enfermedad que mira su juventud.

Con expresiones del más sincero afecto saludamos a la distinguida enferma, por cuya salud hacemos votos al cielo en honor a sus merecimientos y para tranquilidad de su apreciable esposo, don Pedro Pablo Boza, y sus muy queridos padres.

Melcochas danzantes

Ayer noche, en el Bosque de los Niños, se verificaron unas melcochas danzantes obsequiadas por varias amigas a la gentil señorita Emérita Chacón.

Resultaron muy concurridas y en ellas reinó la alegría y el entusiasmo.

Para Guatemala

En breve saldrá para Guatemala el estimado joven don Joaquín Lizano Bonilla. Con ese motivo, algunos socios del trapiche le despedirán con una sonata.

El entierro del Dr. Serrano

A las diez de la mañana de la Iglesia del Carmen salió el cortejo fúnebre, con un hermoso acompañamiento. Iban numerosos miembros de la Colonia Nicaragüense, del Foro Nacional y de la sociedad josefina.

El carro fúnebre iba cubierto de coronas. Entre otras personas, vimos en el entierro a los caballeros don Miguel Cárdenas, Secretario de la Legación Nicaragüense, a don Julián Iriás y a otras personas. La muerte del Lic. Serrano ha sido muy sentida tanto en esta capital como en Nicaragua. Paz a los restos del estimado señor Serrano.

Hogar feliz

Se encuentra de plácemes el hogar del señor don Paco Ruiz y su distinguida señora esposa con el nacimiento de una preciosa chiquitita que ha llenado de regocijo a sus buenos padres.

Camino de Europa

Rumbo a Europa saldrá dentro de poco el señor don Luis Uribe y su señora doña Marta Pazés de Uribe. Un viaje venturoso les deseamos.

Partido Reformista

Provisionalmente se ha hecho cargo de la Tesorería General del Partido Reformista, el señor don ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA, y a él deben entregarse las cuotas con que nuestros correligionarios quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido.

J. VOLIO

San José, 23 abril de 1923

Un carro del tranvía cae en un barranco

Ayer noche nos dirigimos de camino de Guadalupe, al switch conocido con el nombre de Barrantes, con el objeto de ver un carro del tranvía que en esa línea, en la tarde, había rodado en un pequeño barranco. El motorista era el señor Francisco Chavarría y el conductor José María Gómez, del carro número ocho. Según parece, rodando el carro un poco despacio, sufrió inesperadamente la ruptura de un eje. Por consecuencia, el carro salió de la línea al frente de la casa de don Juan Ramírez.

Viajaban las siguientes personas: Amelia Kulnan, Bienvenida Castillo, Guillermina de Varela, Abigail Mora y don Manuel Núñez, quien resultó golpeado en las manos.

Durante tres horas los vecinos de Guadalupe que bajan en esta capital, estuvieron viajando a pie dándole un aspecto pintoresco al camino, pues, últimamente, se ha acostumbrado la gente a viajar sólo en tranvía.

¿Hubo culpabilidad en el accidente? No. Hemos conversado con algunos de los viajeros y nos manifestaron que el carro rodaba despacio y bien frenado. Sin embargo es conveniente que en el futuro se tomen más precauciones para evitar muchas desgracias.

El Candidato de don Gonzalo Truque

El joven don Gonzalo Truque, escribe en el «Diario de Costa Rica» de hoy, un artículo en que aconseja la candidatura, a la Presidencia de la República al Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós. El señor Truque cuenta con otros amigos que abrigan la misma idea. ¿Será una ilusión la del señor Truque? ¿Quién sabe! Pensar es crear.

Fecha venturosa

Hoy celebran la fecha de su matrimonio el caballero don Marco Tulio Moreira A. y doña Lilia Calvo R., por lo que les enviamos nuestras calurosas felicitaciones.

Amonestaciones

En la Iglesia del Carmen se corren las siguientes amonestaciones: el señor don Zenón Villalobos, con la estimada señorita Jovita Elizondo Sánchez.

Honduras

(Por telégrafo)

Tegucigalpa.

A LA PRENSA.

El Ejecutivo ha adquirido un préstamo de doscientos mil dólares, del Real Instituto Nacional para pagar a los Profesores.

El General don Eulogio Flores llegó a esta ciudad.

El Puerto de Ampala ha estado muy visitado en estos días.

En el próximo mes será la consagración del Arzobispo Homobad. Partió para El Salvador el poeta Antonio Ochoa.

Don Manuel Ramírez regresó a la capital. — *El Constitucional.*

La reunión jimenista de anoche

Como lo habíamos anunciado, ayer noche se verificó en el Teatro de Variedades la primera reunión del Partido Jimenista. El Teatro estaba lleno de bote en bote. Los discursos gustaron. Habló don Pedro Pérez Zeledón, quien pronunció un discurso reposado, sereno y hermoso. Después, hizo uso de la palabra el Licenciado don Manuel Coto Fernández quien hizo referencias del antiguo Partido Republicano y elogió los méritos del Licenciado Jimenez Oreamuno. Luego el Profesor don Joaquín García Monge tomó la palabra durante media hora y extendió buenos pensamientos y buenos ideales políticos. Los oradores fueron aplaudidos repetidas veces. Además de jimenistas, en esta reunión había muchos volistas y algunos agrícolos. Por todas partes se oían vivas al Licenciado Jiménez y al General Volio. Al terminar la reunión, casi todos los concurrentes se preguntaban, si el Licenciado Jiménez aceptaría o no la Candidatura a la Presidencia de la República. Y esa pregunta, aun se hacen sus partidarios y amigos. Esperamos, pues, para que ya se definan los campos políticos.

El jimenismo en Alajuela

La Directiva Provisional del Partido Jimenista de Alajuela, ha quedado integrada así: Presidentes Honorarios, don Alejandro Fernández, don Manuel de las Cuevas, don Remigio Saborio, don Alberto Calvo Fernández, don Tomás Fernández Barth, don Casiano Porras y don Juan Bautista Romero Casal. Presidentes efectivos: don Tranquino Chacón y don Claudio Cortés. Secretario, don Leonidas Chacón y don Juan Rodríguez. Jefes de Propaganda, don Dovingo Lizano y don León Calvo Fernández.

Para Alemania

El joven don Jorge Aguilar Machado, saldrá en breve, en vía de estudios, para Alemania. Con ese motivo un grupo de amigos lo despedirán con una comida en el Hotel la Pensión Italiana.

Escritor enfermo

El simpático rimador de costumbres campesinas, don Andrés Meza, se encuentra muy delicado de salud.

Que restablezca pronto el joven talentoso y amable, por quien guardamos especial simpatía y admiración.

“El Irazú”

Nuestra mesa de labor la llenó el número 16, de esta simpático semanario cartaginés. Trae un editorial sobre la política en el que el autor hace sensatas reflexiones y trae importante material informativo.

Próxima boda

En breve se verificará en esta capital la boda del señor don Isaac González con la señorita Amada Mora Q.

Hacemos votos por la felicidad del futuro hogar.

Enfermo de cuidado

Enfermo de algún cuidado se encuentra en esta ciudad el caballero don Félix Carazo. Formulamos votos porque recobre su buena salud.

Operada

Fue operada en la Clínica del Dr. Figueras, la apreciable señorita María Cristina Montoya, en muy satisfactorios resultados, por lo que nos alegramos muy de veras.

Tipos de cambio

	452
New York.....	452 %
Londres.....	420 %
París.....	151 %
España.....	349 %
Italia.....	112 %
Suiza.....	412 %
Bélgica.....	133 %
Hamburgo 0,0000	55 oro
Amsterdám 0,39	cts. oro
San José 24 de abril.	

Ocasión

Por \$ 250.00 vendo un escritorio nuevo, de cedro amargo seco, estio americano, valorado en trescientos colones. Vendo además otros muebles a muy bajo precio. Casa de habitación de Gregorio Alfaro, Barrio de Amón, 50 varas al Norte de La Nueva Cabaña.

Notas mundiales

Prieto ante el Juzgado

MADRID.—El diputado Indalecio Prieto compareció hoy ante el juez que instruye la causa por injurias a Su Majestad, protestando contra la orden dictada por el juez ordenando su comparecencia y basándose en que tal se hizo el día 7, cuando pronunció la conferencia, era aún diputado a Cortes.

El juzgado declaró sin lugar el escrito de protesta presentado por el señor Indalecio Prieto manteniendo el auto de procesamiento aunque dejándole en libertad provisional.

El plan de las reparaciones del socialismo

PARIS.—La restauración de las regiones devastadas de Francia y Bélgica a expensas en parte del trabajo alemán, la cancelación de las deudas inter-aliadas con una correspondiente deducción en la deuda alemana, la desmilitarización de la margen derecha del Rhin bajo el control de la Liga de las Naciones y la reconstrucción económica de Europa son las cuestiones más importantes del plan de reparaciones convenido en una reciente reunión de los socialistas franceses, británicos, belgas e italianos con los socialistas alemanes en Berlín.

Esto se dio a conocer hoy por el periódico «L'Ouvr», órgano oficial del Partido Moderado Socialista francés.

Una nota del gran Duque

París.—El gran Duque Alejandro de Rusia publicó hoy una nota contestando a preguntas que se hicieron desde los Estados Unidos con motivo de un mensaje al pueblo americano en que apelaba al apoyo moral para el pueblo perseguido en Rusia. Los mensajes de los Estados Unidos recibidos por el cable, preguntan al gran Duque cómo podría ofrecerle ese apoyo moral. El contestó lo siguiente.

«El apoyo moral que yo imploraba que ustedes prestan a Rusia debe manifestarse por medio de oraciones espirituales y pensamientos. Piensen en que se trata de un hombre enfermo que les es querido y que se encuentra a gran distancia de ustedes y que con toda la fuerza de sus almas desean su restablezca.»

«No deben caer en los pensamientos de ustedes ninguna idea contra los opresores; que los sentimientos de vuestras almas y el amor llegue hasta Rusia. Tengan fe en que pueden ayudarla de una manera eficaz.»

Crisis en el Gabinete uruguayo

MONTEVIDEO, Uruguay.—Todos los miembros del gabinete,

que desempeñaban sus cargos por nombramiento del Consejo Nacional Administrativo, una de las ramas del sistema ejecutivo que rige en el Uruguay, presentaron hoy su dimisión. Los que dimitieron fueron Ricardo Vecino, Hacienda; Pablo Blanco Arias, Instrucción Pública; José Arias, Industria; Santiago Calcajo, Obras Públicas.

Todas las sectas religiosas contra el gobierno soviético

LONDRES.—La actitud del gobierno soviético hacia la iglesia cristiana del mundo, manifestada con la reciente ejecución del Vicario General Butchkavitz y la condena impuesta al Arzobispo Zepliak, es objeto de una indignada protesta publicada hoy por los Arzobispos de Canterbury y Yory, el cardenal Bourne el Rabbi Hertz, el general Bramwell Booth y otros jefes religiosos que representan a casi todas las sectas de Inglaterra.

Dirigido «a todos los hombres y mujeres de buena voluntad», el documento exhorta a que se condene las acciones del soviético.

El Congreso comunista

RIGA.—El Congreso del Partido Comunista de Rusia, que tenía que comenzar el próximo domingo sus sesiones, ha sido pospuesto hasta Junio.

El nuevo Jefe del Control

Mientras dura la ausencia del General don Juan Bautista Quirós, quedará de Jefe de la Oficina de Control, el señor don Juan Rojas. Don Juan Bautista saldrá muy en breve para Europa en vía de recreo y descanso. El señor don Andrés Boza Cano es el Oficial Mayor de la Contabilidad de esa Oficina, y es él, hay que reconocerlo, quien en verdad ha hecho una organización completa en ese Departamento.

De regreso

A esta capital regresó el señor Arzobispo Monseñor Castro después de haber hecho una pequeña gira por los pueblos de Cartago. Estuvo en Turrialba, en Juan Viñas, en el Paraíso y en otros importantes lugares. Muy complacido ha regresado Monseñor Castro de las atenciones de que fue objeto por parte de los vecinos de esas localidades.

Pregúntele
a quien
los fuma
.... él le dirá

LIBERTY

Pellizcos

La política ha continuado en efervescencia. Ahora ya puede estar tranquilo el Gobierno. Durante estos meses, indudablemente, los periódicos lo dejarán tranquilo. Que la logren, pues, los hombres que mandan, y que la ocasión la pintan calva.

Tenemos un nuevo Jefe de la Oficina de Control. Ya sabemos que esa Oficina resultó la carabina de don Juan Bautista. En manos del nuevo Jefe, será la caña de San Procopio.

El echandismo sigue en agonía. Hace días están hechas las coronas para el entierro y todavía no se muere el difunto.

Gonzalo Truque recomienda a sus correligionarios lanzar la candidatura de Alejandro Alvarado. Lo malo es que el señor Alvarado está muy lejos y posiblemente no lo oye.... ¡No hay mejor sabio que el que se hace el sordo!

Ninita operada

Con muy buenos resultados le fue practicada una operación en el Hospital de San Juan de Dios a la ninita María Cristina, hija de don Hipólito Solórzano y de doña Josefá Chaves de Solórzano.

Ayer tuvimos el gusto de agradecer a la simpática amiguita, ya restablecida de su enfermedad.

Nuestras felicitaciones a sus amorosos padres.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
SABA VERMIFUGINA
FABRICA ORIENTAL

Revista Ilustrada

Está Ud. orgullosa de su idioma? ¿Quiere Ud. contribuir al prestigio de la raza hispana?

La cultura de toda comunidad civilizada se manifiesta por su prensa. Ayúdenos Ud. a formar una revista digna de representar los 100.000.000 de seres que hablan la lengua de Cervantes.

FEMINISMO INTERNACIONAL

es la Revista del Hogar por excelencia. Puede confiarse a todas las manos. Su lectura es sana, amena e instructiva.

De Ud., de su vecino, de su amigo, de todos nosotros depende que esta publicación viva y prospere.

Quiere Ud. ayudarnos?

Suscribese Ud. cuanto antes a

FEMINISMO INTERNACIONAL

Hable de ello en su casa, en las visitas, en su trabajo, en su correspondencia. Ninguna obra humana ha perdurado sin el esfuerzo unido de una comunidad, y nuestro lazo, es la lengua gloriosa de España, que debemos esparcir por el mundo entero.

De venta en la **Librería Falcó y Borrásé**
a 65 céntimos el ejemplar

EL GENIO LATINO

DAFNIS Y CLOE

Fué en las ricas y voluptuosas ciudades de la Jonia: el espíritu necesitaba otro alimento más ligero que las obras de los viejos poetas, para sentir las cuales era necesario un esfuerzo más grande, un gusto mejor y una cultura que ya no existía. Entonces nacieron las fabulas milisianas, destinadas a alegrar los oídos con picantes relatos, cada uno de los cuales era un ejemplo sobre la austeridad, los arduos y las coquetterías de las mujeres. No teniendo ninguna interés los negocios públicos, qué hacer, habitantes de Mileto, sentados bajo un pórtico ornado de preciosas figuras, a la sombra de un ramillete de mirtos y oyendo el rumor de aquel arroyuelo que se desliza suavemente? Pues abrir ese delicado volumen, de fácil estilo y sonoro lenguaje y, muellemente recostado sobre un cojín de púrpura, recorrer esas páginas saturadas de poesía, de esa poesía que llena el mundo, que se esconde en todos los pechos y que constituye el norte a que se dirige la Humanidad entera: la poesía del amor.

Esas fábulas, de las que nos quedan varias, están escritas libremente: nada de trama, nada de caracteres, únicamente el rasgo, la plumada, la sombra. Y esto fué lo que constituyó por mucho tiempo, el fondo íntimo de la literatura helénica.

La novela de amor no floreció aún en la época romana. Fué en ese Oriente, tierra de ficción, donde apareció, por primera vez y hacia el siglo III de la era cristiana, pequeños y deliciosos libros que contaban en un estilo, refinado las aventuras, alegrías y sinsabores de dos bellos jóvenes, reunidos por un grande y mútuo amor y separados por necesidades crueles e inexorables. Tal fué el tema ordinario y que varió poco. Allí introducíanse correrías de piratas, raptos y amores trágicos, todo con el objeto de procurar al lector los estremecimientos deliciosos de una piedad moderada o de un terror pasajero.

Dion Crisóstomo y algún otro se salieron, es verdad, de estos moldes; pero lo que se encuentra en todos, lo que es tan inherente y necesario al género, que éste se desnaturalizaría si faltara, es la abundancia de cuadros y escenas campestres. Esos cuadros están llenos de arteficio, lo cual constituye su mérito: seguramente no gustarían tanto si fueran más verídicos, más rudos y más reales. Teócrito se había hecho vicio y su gusto áspero no estaba ya de moda. Los cuadros eran exactamente iguales, fuera cual fuera la estación del año en que se escribían, y se dejaba traslucir sin temor la afectación y el arte excesivo que era necesario emplear. Los lectores eran habitantes de las ciudades y la vida en éstas inspiraba el amor a los campos, siendo como es tan natural en el hombre preferir lo que no se tiene a lo que se posee ya! Después de todo era necesario apagar esa sed de leche que llenaba los palacios, hartos de vino griego. Los cuadros de la Naturaleza concebidos en ese mundo de riquezas y voluptuosidades, se parecen a las pinturas que se admiran en los muros de Pompeya; pequeños árboles mezclados en las volutas y perdidos en los caprichos de la ornamentación más fantástica.

El autor fué algún retórico hábil en adornar el sugeto con todos los encantos de la tradición. Que haya sido Heliodoro Eteso, Aquiles Tacio de Alejandria, Jenofonte de Antioquia, o Jenofonte de Eteso, da lo mismo; siempre se adivina a un

hombre versado en letras y en gramática, a un espíritu bello, pulido y experimentado. Esos autores conocían toda la literatura helénica, los pequeños y los grandes poetas, la explicación e interpretación de los cuales llegó a constituir una profesión. Sabían todas las curiosidades literarias. Tenían una gran memoria y eran muy ingeniosos. Lo que les faltaba era la experiencia propia, el conocimiento directo de las cosas; así, si tenían que describir alguna escena de vendimia, no se inquietaban de pintar verdaderos viñadores, sino que su imaginación corría sin freno, abortando a veces, dando en el clavo las menos y mintiendo las más. Todo se reducía para ellos a un fino epigrama descriptivo, que tenían cuidado de afinar más aún, al expresarlo por medio de su prosa tan buscada y trabajada como los mejores versos de los poetas alejandrinos. Con ellos terminó el mundo y eran ya muy viejos, y esas fueron las causas que los empujaron a contar amores jóvenes: no teniendo ya ni carne ni sangre, se recrean imaginando los juegos de la pubertad que nace y estalla.

El ingenio que compuso Dafnis y Cloe fué seguramente de éstos. Pero el grupo a que pertenece no está encerrado en un corto período. Se formó en los tiempos de Adriano y se desarrolló en la sombría época cristiana. No sobemos nada del que hizo la obra maestra del género. El más antiguo manuscrito de su libro, que pasó del Monte Casino a la Biblioteca de Florencia, no lo nombra. Otro manuscrito lo llama Longo, nombre que ha parecido poco griego. Sichel afirma que Longo viene de logos, discurso; pero no se explica bien esta mala transcripción, que es inadmisibile, según Federico Jacobs y Picoles. Después de todo eran muy comunes esos nombres bárbaros desde que Grecia fue unida al Imperio. Así, en la Antología de Plaudino encontramos Rufinos y Kaios que hablaban la lengua de Teócrito y Simónides. Pero ese Longo, ¿en

Continuará

qué tiempo vivió? No lo sabemos, y Suidas, que nombra a los más insignificantes escritores, no parece haber conocido al autor de Dafnis y Cloe. Varios helenistas, tomando en cuenta su grecismo afectado y puro, lo colocan después del siglo III de nuestra era. Otros lo relegan al bárbaro reinado de Teodosio. Yo estoy tentado de ver en él a uno de los bizantinos más raros. Si se cree que algunas odas anacrónicas, y no de las menos finas, fueron hechas en Constantinopla mucho tiempo después de la muerte de Anacreonte, ¿osaremos jurar que Longo no fué un Monje? Su libro, en verdad, es bien pagano, pero está copiado de la antigüedad. Sería sorprendente, pero no imposible, que ese Eros de marfil, de curioso trabajo, haya sido esculpido en la celda de un monje bibliotecario. Ese monje, si es que existió, debe haber tenido una cabeza ligera y extraña, maravillosamente amueblada. Imaginámoslo, flaco, amarillo, con cara de momia, con los ojos apagados, ojos que se gastaron sobre todos los viejos manuscritos, sin que jamás el verdor de los campos hiriera sus pupilas, acostumbradas a ver sin cesar las paredes de su celda.

Sea quien sea su actor, la novela da Dafnis y Cloe vino tarde. Es un libro fuera de su tiempo y en el que se respira el perfume de la bella antigüedad. En esa admirable literatura antigua existe tal fascinación, que impide a imitarla. Esa fascinación, sentida vivamente por los escritores de última hora, los mantuvo en el culto de la verdadera belleza. Así como las niñas recibían de sus hermanas mayores y tejían y pulían para sus hermanitas más pequeñas las coronas y varitas que usaban en los juegos de gracia, los poetas antiguos se pasaban unos a otros los modelos y las firmas de los idilios, las odas y los epigramas.

ANATOLE FRANCE

Continuará

Harina de Lentejas
Cevada en polvo Avena molida
Lenguas de carnero
Azul Monitor Tapioca
Arrowroot

y un completo surtido en abarrotes
consigue usted a bajo precio en

LA INDIA

EDUARDO L. FERNANDEZ

TELEFONO 378

APARTADO 1064

Mantequilla del País

LA GUARIA

De venta en la cantina

EL BOL SIN

— y en —

LA EUREKA

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; "Doble" grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale.

Crónica ligera de Cartago

Dos o tres días antes del sábado último, fuimos atentamente invitados por el Comité Jimenista de esta ciudad para una reunión que verificaría en el local «Cine de Cartago» a las 7 de la noche. A esta hora tuvimos el gusto de presentarnos. El número de asistentes dió un lleno completo. La invitación había corrido para todo mundo.

Declaró abierta la sesión don Carlos Leiva en nombre del Comité y en su corta alocución, refirió la bondad de los cartagineses por la causa Jimenista y con entusiasmos habló, de la persona de don Ricardo.

Don José Joaquín García Monge lo siguió en el uso de la palabra. Nos habló de su cariño personal hacia don Ricardo. Después nos trajo a conocimiento que don Ricardo era cosa indispensable en el Poder, por su probidad y por su ilustración; que su larga vida de hombre público era la mejor recomendación, que era hombre de Estado, no político; que era un carácter; que era el promotor del liberalismo; que su cultura era universitaria; que el triunfo de su campaña no lo resolvía el dinero; que seguiría las tendencias del Partido Republicano; que el interés de la Patria eran la justicia y la Libertad, que no nos fijemos en lo pasado sino en el porvenir; que los hombres de Cartago sigan su ejemplo; que diez o quince mil hombres vengán a ofrecerle la candidatura; que él será el medio entre las viejas y nuevas tendencias; que entusiasmemos a las mujeres para la lucha iniciada.

Esos fueron los puntos esenciales de su discurso. El público hará los comentarios que tenga a bien; nosotros, mientras tanto, guardamos silencio respetuosamente.

CORRESPONSAL

Representante obrero en Costa Rica

En la sesión de los Consejos de la Unión y Confederación obreras verificada anoche en el seno de la Confederación de Obreros de El Salvador, se procedió a elegir el representante de la misma que iría a San José de Costa Rica, como miembro del Congreso de la Confederación de Obreros Centro Americanos, y salió favorecido por mayoría de votos don Joaquín E. Granillo, uno de los obreros más entusiastas, competentes y honrados del gremio de zapateros del país, que reside en Santa Ana. El señor Granillo partirá en breve a hacerse cargo de puesto en San José, donde permanecerá un año, que durará el período de su elección.

De «El Día», de San Salvador.

Un almacén perjudicado

Por poco tienen los señores Robert y su personal de empleados del almacén del mismo nombre, que verificar sus ventas del día de hoy en piraguas, góndolas y lanchones. Ayer quedó abierta una de las llaves de cañería del segundo piso del edificio donde está dicho almacén, y el agua discurrió durante la noche por las paredes y estantes dañando gran número de mercaderías de valor.

El daño fué observado hoy en la mañana.

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salco & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELEFONO 884

Sociales de Cartago

Se encuentra enfermo el joven don Alberto Troyo.

—En breve se verificará la boda del señor don Francisco Brenes Valle con la señorita Lucila Peralta.

—La señorita Luz Gutiérrez se encuentra delicada de salud.

—Don Félix Jiménez vino de Parrayas.

—Don Enrique Coto regresó de Tierra Blanca.

—Don José Calderón ha mejorado.

CORRESPONSAL

Hogar de duelo

Se encuentra de duelo el estimable hogar del señor don Guillermo Gaikel y su señora esposa con la muerte de su idolatrado hijo Alfredo. A sus inconsolables padres les enviamos nuestra sincera expresión de condolencia.

Banquete al Licenciado Alvarado

En la ciudad de Santiago de Chile, varios caballeros chilenos obsequiaron con un suntuoso banquete al delegado costarricense el Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós. A la mesa se sentaron hombres de lo más conspicuo de Chile, y en los discursos que se pronunciaron brindaron por la salud y prosperidad de Costa Rica.

Mejor de salud

Se encuentra mejor de salud el señor don Miguel Castro, persona muy estimada en la ciudad de Alajuela.

Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

El Reglamento no se cumple ni la policía vigila

Hoy a las once de la mañana pasó a gran velocidad por la avenida central el automóvil N.º 163, el cual estuvo a punto de atropellar a unos hombres y niños que se encontraban en la esquina S. E. del Mercado. Estos, dichosamente, pudieron evadir el cuerpo al chunche gasolinero que les embestia.

No nos cansaremos de estar llamando la atención a las autoridades con respecto al abuso ya irritante de gran número de nuestros automovilistas, quienes continúan dando velocidad exagerada a sus vehículos en las calles de esta capital a pesar de los accidentes que a menudo ocurren y que ha sido el origen de tantas desgracias.

Esto pasa de castaño oscuro.

En la Confederación

Esta noche se celebrará una reunión en los salones de la Confederación General de Trabajadores a fin de discutir y aprobar los estatutos de la Sociedad Cooperativa de Consumos.

A dicha reunión concurrirá el Tesorero de esa nueva institución, don José María Zeledón Brenes, quien dará comienzo esta semana a los trabajos preliminares de inscripción y recolecta de las primeras cuotas semanales.

Feliz viaje

En estos días sale para Nueva York, el apreciable comerciante y estimado amigo nuestro don Bejos Yamuni quien va en vías de negocio. Que lleve feliz viaje.

ROBERT W. CHAMBERS

LA MODELO (NOVELA)

La casa editora de los señores FELIX y SUSANA de Barcelona (España) ha emperado la publicación de una NUEVA BIBLIOTECA DE NOVELAS SELECTAS Han elegido la muy renombrada novela de actualidad

LA MODELO

que es una historia de amor de una joven hermosa y delicada, que se entrega a esta profesión, llevada del noble deseo de alternar con hombres inteligentes, e inspira a uno de ellos un profundo sentimiento. Está profusamente ilustrada e impresa en bien papel. Consta de 450 páginas.

Precio: Cuatro colones

De venta en la Imprenta y Librería FALCO & BORRASE frente al Mercado

San José, Costa Rica.

Si necesita Ud. trabajos de Imprenta, encarguelos a Falco & Borrásé, pasaje Calderón.

La mercadería europea demuestra aumento de porcentaje en las importaciones de los Estados Unidos

Por O. P. AUSTIN, estadístico del National City Bank, de N. York

Las últimas cifras oficiales de las importaciones estadounidenses indican que los pedidos a Europa siguen en aumento y que adelanta sin cesar el porcentaje de importaciones con que Europa contribuye. Detalles de las importaciones en los dos meses de la nueva tarifa muestran no sólo aumento en los totales de los valores sino también en la cantidad de mercaderías que entran al país...

Estas cifras demuestran que de septiembre 21 a noviembre 30 el total de importaciones sumó \$ 637,000,000, de los cuales \$ 211,000,000, o sea el treinta y tres por ciento, provienen de Europa. Un treinta y tres por ciento ha suplido Europa en dos meses, contra un treinta por ciento en todo el año de 1921, un treinta y tres en todo 1920 y un veinte por ciento en 1919, al concluirse la guerra. Desde 1915 el porcentaje de Europa en el total de importaciones es el mayor. Si bien no puede determinarse todavía si en el total de las importaciones de Europa alcanzará el cincuenta por ciento a que llegó antes de la guerra. En los once meses de 1922, cuyas cifras detalladas tenemos a la vista, Europa obtuvo en el total de importaciones el 32%, lo que hace suponer que el porcentaje de 1922 sea el mayor de 1915 a la fecha.

Tomando tan solo noviembre como el primer mes bajo la nueva tarifa en que es posible comparar estrictamente las importaciones, con el mes correspondiente del año anterior...

terio, aparece que 19 de los países europeos muestran aumento en el valor de las mercaderías enviadas a los EE. UU., si se las compara con el mismo mes de 1921. De Alemania, las importaciones en noviembre de 1922 son \$ 10,246,000 contra \$ 5,913,000 del mismo mes en 1921 de la Gran Bretaña \$ 33,722,000 contra \$ 27,887,000; de los Países Bajos \$ 6,203,000 contra \$ 4,915,000; Bélgica \$ 4,829,000 contra \$ 3,534,000; Grecia \$ 1,962,000 contra \$ 1,193,000; Italia \$ 6,766,000 contra \$ 5,607,000; España \$ 3,831,000 contra \$ 3,710,000. El total de los países escandinavos es materialmente mayor que el de hace un año, siendo el total de Suecia \$ 4,909,000 contra \$ 2,031,000; de Noruega \$ 1,927,000; contra \$ 892,000; en tanto que Dinamarca muestra un leve descenso, siendo su total de \$ 426,000 en noviembre de 1922 contra \$ 587,000 en el correspondiente de 1921. Suiza y Francia también demuestran un leve descenso, siendo el total de Suiza en noviembre de 1922, \$ 2,911,000 contra \$ 3,429,000 en noviembre de 1921.

Cuando tomamos el total de las importaciones de todos los países europeos empezamos a ver las grandes ganancias que han hecho en este último mes al ayudar a las necesidades del pueblo de los Estados Unidos. En efecto, el total de importaciones de Europa en noviembre de 1922 muestra un aumento de un 35% sobre el mismo mes de 1921, siendo el total de noviembre de 1922 de \$ 94,630,000 contra \$ 70,255,000 de noviembre de 1921.

Las importaciones de Europa en el mes de noviembre han sido mayores que las de cualquier otro mes de 1922. (Del Foreign Press Service de Nueva York.)

De Tibás

Con los torrenciales aguaceros que cayeron como bendición de Dios en este cantón en la semana antepasada, se alegró toda la naturaleza y ha venido el ánimo a los cafetaleros, pues los buenos plantíos del precioso grano se han cubierto de abundantísima florecencia, lo que en esperanza para una magnífica cosecha para este año.

Orquesta.—Se ha formado una buena estudiantina en el Barrio de Llorente, por un grupo de entusiastas muchachos, dirigidos por el progresista joven don Francisco Umaña.—(Adelante!)

Muchos vecinos de esta, fueron a divertirse a San Vicente de Moravia el domingo p. pdo., día en que se celebraba la fiesta patronal en ese pueblo contiguo, pues fueron llevados allí, atraídos por la fama proverbial de lo alegres que son esas festividades en Moravia; ese día pudimos notar el adelanto de la filarmónica de ese simpático lugar, que selecciona el competente maestro don Juan Valverde M.—Los filarmónicos estrenarán un bonito uniforme.

CORRESPONSAL

Busque "La Prensa"

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal...

Por la memoria de García Flamenco Niñita perdida y por el honor nacional salvadoreño

En una barranca anónima, en un rincón lejano de Centro América, sin más adorno acaso, que la gracia rústica de silvestres florecillas, ingratamente olvidada, está la tumba del benemérito maestro salvadoreño don Marcelino García Flamenco, sacrificado heroicamente por la causa de la Libertad y la Justicia del pueblo de Costa Rica.

Hijo ilustre e integérrimo de Cuscatlán, llevaba en sus venas sangre prócera de esta tierra inmortal! Fue su alma un relicario de las más elevadas virtudes cívicas, ya que en ella estaban congénitamente, el fervoroso amor a la justicia, el ideal altísimo de la Libertad.

Maestro de Escuela, él ha dado en la época contemporánea el más alto ejemplo de civismo, al sacrificar su vida en aras de un deber libremente aceptado. Su muerte gloriosa es su más alta consagración. Porque ella significa, singularísimo gesto de valor patriótico, de esa cuya floración está tornándose exótica en las latitudes istmeñas.

Cumplido noblemente con su deber de maestro, ya que ofrendando su existencia por los principios y

doctrinas que predicara, ha sentado un bello ejemplo digno de ser seguido por las mocedades centro-americanas.

El Salvador, su patria única, no puede ni debe permitir que los restos venerables de aquel apóstol, yazgan lejos del solar patrio; sufriendo las inclemencias de los elementos y las ingratinidades de los hombres y los pueblos. No!

Que esas cenizas, insignes, peregrino tesoro de patriotismo, sean traídas a El Salvador, para que esta tierra querida los guarde amorosamente en su seno.

Así lo exige el honor nacional. No es posible que continúen abandonadas en una barranca anónima sin una lápida que diga a los salvadoreños que aun no se ha extinguido la prócera progenie de José Matías Delgado, Manuel José Arce y Juan Manuel Rodríguez.

Periódicos de Costa Rica, dicen amargamente: «los restos del maestro que delató el crimen valientemente y que luchó como un patriota por Costa Rica muriendo con honor, no tendrá ni homenaje, ni discursos, ni flores!»

Pero tiene un altar en cada pecho salvadoreño, un nido de amor en cada pecho cuscatéca, un recuerdo siempre florecido en nuestros pensamientos. Y esperamos y creemos que muy pronto el Gobierno o el pueblo salvadoreño, hará que esas reliquias venerables tengan un puesto digno del muerto ilustre y del decoro nacional en nuestro Panteón de Hombres Ilustres.

Cjalá la Asamblea Nacional oye nuestra voz, que es la voz del patriotismo nacional, / e hiciera repatriar los restos de los salvadoreños ilustres que están en patria que no son la suya.

García Flamenco, Vicente Acosta Lagos y Legos...

FELIX ANTONIO HERNANDEZ

En el barrio de Santa Lucía se encontró una niña de dos a tres años de edad. Interrogada con el objeto de saber el nombre de sus padres, que tanto deben haber sufrido anoche por la ausencia de su hija, manifestó que se llamaban Tina y Lichi.

La criatura iba a ser recogida por un gendarme para su seguridad, pero don Celim Delgado se comprometió a ampararla depositándola en casa de su honorable señora doña María Rojas, dueña del establecimiento «La Favorita».

Enfermos

Mejor ha seguido doña Zelmira de Capella.

Don Adolfo Bonilla González va mejorando.

Doña Angela Herrero de Jiménez ha mejorado.

Doña Ana María Pérez de Badilla guarda cama.

Mejor de salud

Mejor de salud ha seguido la estimable dama doña Rosa Jiménez de Pagés, quien sufrió algunas quemaduras de consideración.

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivos agencias.

El Mar del Norte

Todas las miradas técnicas de los militares europeos, están fijas en el Mar del Norte, caso de un rompimiento de hostilidades entre Francia y Alemania.

Así, en esta capital, todos los vecinos del Paso de la Vaca, tienen puestas sus miradas en el Mar del Norte que se agita frente a la Botica Nacional y donde el público satisface toda ansia, así en bebidas como en comestibles, a precios que no admiten competencia.

DR. CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO. Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta. Horas de oficina de 10 a 11, y de 2 a 3. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica

Botica Alemana MEDICAMENTOS PUROS. Servicio experto en el Despacho de Recetas. 200 vs. al Norte del Mercado (Paso de la Vaca) Por la baratura de sus precios deberta llamarse: Botica de los pobres

IVORY SOAP. El único jabón que es absolutamente puro, que se garantiza no dañar el cutis y que se vende tan barato como cualquier jabón común. Jabón Ivory Flotante. Siempre en existencia donde «Basigó y Alvarado» y «Uribe y Pagés» (Ambos Mundos). De venta en las pulperías de primera.

A los panaderos! Si quieren ganancias, usen harina que dé buen rendimiento; esto se obtiene con la de la renombrada marca LA JOSEFITA. Depósito en la panadería LA JOSEFITA 150 v. al S. del Hotel Hashington

Recomendamos lea nuestras cuatro páginas

Obras completas de W. WALKER ATKINSON. La Salud — La Riqueza — El Amor. ese tesoro que todos ambicionamos se consigue leyendo las obras de este gran pensador norteamericano. Se han publicado los siguientes tomos, empastados lujosamente. Impresión nítida y buen papel. Cada tomo \$ 5 00

Publicadas ¡Conócete! Las fuerzas ocultas Psicología del éxito Las leyes del pensamiento ¡Quiere, y podrás! El trabajo mental Las leyes del raciocinio Cómo habéis de pensar. La ciencia de la palabra La magia mental La fuerza de la inteligencia Confía en tí El empleo de la inteligencia Una fuerza nueva Lo que somos y lo que podemos La clave de la memoria Vivid como os digo

De venta en la Imprenta FALCO Y BORRASE

Encargue sus trabajos A LA Imp. Falco y Borrásé

"Gets-It" Segura Exterminación De Callos. "Gets-It" Segura Muerte de Callos. Toda clase de callos y callosidades se rinden a "gets-it" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos ó tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y rida una botella de "gets-it". Fabricado por E. Lottrop & Co., Chicago, Ill. U.S.A.